

BREVE BIOGRAFÍA

Mariano Jabonero, secretario general de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI)

Mariano Jabonero (San Martín de Valdeiglesias, Madrid. 1953). Licenciado en Filosofía y en Ciencias de la Educación por la Universidad Complutense de Madrid, con estudios de postgrado en supervisión e investigación educativa. Fue inspector de educación en Barcelona y Madrid y, posteriormente, ocupó puestos directivos en el Ministerio de Educación español.

En diferentes momentos, y con distintos programas, ha trabajado en todos los países iberoamericanos como consultor o experto de Unesco, PNUD, OEA y OEI. Fue profesor en la Facultad de Educación de la Universidad Complutense de Madrid y es autor de numerosos artículos, conferencias y textos, especialmente referidos a la educación, el desarrollo social e Iberoamérica.

Entre las iniciativas más destacadas que ha promovido pueden citarse la creación de la Revista Española de Educación a Distancia, la creación y puesta en marcha del programa multimedia de enseñanza del inglés *That's English* o los Programas iberoamericanos de Alfabetización y Educación Básica de Jóvenes y Adultos (PAEBA), aprobados por la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno y desarrollados en El Salvador, Nicaragua, Honduras, República Dominicana y Paraguay.

En el periodo comprendido entre 2003 y 2010 fue director general de la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la Ciencia y la Cultura (OEI).

Fue elegido secretario general de la OEI con el voto a favor de todos los gobiernos representados en la XIII Asamblea General de esta organización, celebrada en la Ciudad de México en abril de 2018, y reelegido para ese mismo cargo en la XIV Asamblea General, celebrada en Santo Domingo, República Dominicana, en 2022. Durante su mandato la OEI es reconocida con el Premio Princesa de Asturias de Cooperación Internacional 2024.

Cuenta con numerosos reconocimientos por su dedicación a la educación y la cultura, entre ellos, la Orden de Alfonso X El Sabio, la Medalla Honorífica de la Universidad de Alcalá de Henares y el Máster de Oro del Real Fórum de Alta Dirección de España. En 2021 fue reconocido con el título de Doctor Honoris Causa por la Universidad Nacional Abierta y a Distancia de Colombia (UNAD).